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韩硕童年在徐州度过，

徐州浓厚的篮球氛围让小韩
硕沉醉其中。小时候韩硕的
身体并不好，他在上五年级
时生了一场大病，之后，希望
儿子有副好身板的韩硕的父
亲想到了体育的作用，选择
篮球作为韩硕健身的游戏。

韩硕的天赋很快显露，
在一次小学生的业余比赛
中，他的表现打动了体校教练
周兆华，周教练在徐州甚至江
苏篮球圈名气都很大，以看人
准而扬名，选拔出胡卫东就是
他的杰作。但韩硕父亲当时一

口拒绝，他只希望孩子增强体
质，能够好好读书，日后继承
家里的产业。
“他总是拿胡卫东来劝

说，说我能成为下一个胡卫
东，加上那个时候我在学校
球打得很好，少年的虚荣心也

让我渐渐相信自己日后也能
成为像胡卫东一样的球星。”
韩硕的工作首先被做通，爱子
心切的韩爸爸终于同意周教
练收韩硕为徒。但前提是韩硕
不能荒废学业。

于是，韩硕不用像体校

学生一样整天呆在学校，只
是有空的时候就去训练。
“后来我才发现，不仅同一
个启蒙教练，甚至幼儿园、小
学、初中我都是和老胡一个
学校的。”

+,-./012

2001年，韩硕迎来了个

人篮球生涯重要的时刻，12
岁的韩硕代表徐州市少年队
参加江苏省少年比赛，被当
时的南钢三队教练戎金文一
眼相中。9月份，韩硕到南钢
报到，却因为身高只有1．62
米而被退了回来。不死心的戎

金文给韩硕找了一个专家重
测骨龄，结果证明韩硕起码能
够长到1．90米以上。于是戎
金文名正言顺地把韩硕再次
招入球队。

那几年，韩硕的篮球之
路走得很稳健，2003年初，

14岁的韩硕身高已经达到
了1．94米。当年他便进入
了南钢二队。2003年 4月
份，邱大宗成为江苏队主帅，
在看过韩硕训练之后，邱大
宗破格把韩硕从二队带到了
一队，虽然没有参加比赛，但

让韩硕学会了很多东西。
“主要是体验了差距，也明
白了目标。”韩硕说自己在
那段时间进步很大。
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有目标才有动力，韩硕在

此之后经过了一段苦练。他的
技术日渐成熟。韩硕的控球动
作标准、潇洒，投篮动作也很
到位，就像他除了纳什以外喜
欢的另一个球星希尔。

“他的身高是近年来不
可多得的，球感和技术在这

个阶段都很好，特别是他从
外往内传球非常犀利。”这
是胡卫东对韩硕的评价。南
钢二队有时候跟一队打比
赛，当时老胡没忘提些意见，

“他的突破还需加强，缺点
是篮子（!"）一般，最要命

的是打球缺乏霸气。”
“我之所以崇拜老胡，就

是喜欢他身上的那股霸气，
关键时刻敢出手。”韩硕说，
“但自己年轻，有时候还是

放不开。”像韩硕这种类型
的球员，球风很容易因为突
出的身高而往二号位上偏
移。赛季结束后，老胡赞扬他
进攻有改善，“但是立足点
好像有点变了，更像是个攻
击后卫。”

不过老胡还是默许这种
做法，因为韩硕年龄尚小，技

术也未定型，多点技术手段
当然是好事情。不过韩硕还
是把自己定位成一个组织后
卫，“我从小打的就是这个
位置，不过如果球队需要，我
会改变，但如果队友有空位，
我还是会传球出去。如果可

以的话，我非常愿意在国家
队比赛中为姚明传球。”

2005年韩硕进入一队坐
了一年板凳之后，2006－
2007赛季，他已在很多重要
比赛中得到上场时间，而他
的表现也越来越成熟。
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进入了季后赛，并不能说
明火箭的任务完成，在接下来

的常规赛中，还有两大任务等
着火箭完成。
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完成了初步任务，进入季

后赛后，火箭下一步的一大任
务就是取得季后赛首轮的主
场优势，这就要求火箭的战绩
要至少排在西部前四。如今火
箭 45胜 26负，排在西部第
五，排在他们前面的爵士队
46胜24负，火箭还落后1.5

个胜场。由于他们距离第三的
马刺与第六名的湖人相差甚
远，季后赛火箭对阵爵士基本
上板上钉钉。即便火箭战绩超
越爵士也不会排在西部第四，
但季后赛的主场优势是根据
球队战绩决定的。两队还有两

场比赛，分别是4月2日与 4
月 19日两队的最后一场比
赛，这两场比赛将在很大程度

上决定谁能取得主场优势。
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尽管姚明复出后，火箭取

得9胜3负的战绩，不过，除
了活塞外，火箭所胜的对手中
没 有 一 个 球 队 胜 率 超 过
50%。而在输给黄蜂与昨天战
胜雄鹿中，火箭还暴露出了一
些致命弱点。对阵黄蜂时，火
箭在控球后卫与大前锋两个

位置上被对手完全压制，姚明
的体力还存在些问题，距离他
受伤的状态还有很远。第四节
掉链子的毛病到现在还没有
解决，这在竞争激烈的季后赛
中有可能会成为火箭最大弱
点，屋漏偏逢连夜雨，昨天的

比赛中，霍华德与海耶斯两位
大前锋双双受伤。剩下的 11
场比赛中，范甘迪如何调节这
些问题，将是火箭能否在季后
赛取得成功的关键。
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既然已经进入了季后赛，
火箭现在要考虑的就是怎么

样才能在季后赛中走得更远。
总冠军是每支季后赛球队的
梦想，火箭虽然不比马刺、小
牛、太阳、活塞这四大热门，但
在第二集团中，火箭是最有可
能挑战四大豪强的球队。

从常规赛战绩来看，联盟

防守第一火箭并不惧怕马刺，
本赛季火箭在姚麦各缺席一
场比赛中的情况下两胜对手，
火箭与马刺风格相似，谁能取
胜要看临场发挥；小牛队即将
创造本队历史最好战绩，离
60胜还有 2场，本赛季最炙

手可热的球队，在本赛季与火
箭的首次交手中，火箭曾以
31分的巨大优势取胜；至于
人员齐整的活塞，火箭只有等
到总决赛，才能碰到这个对

手。太阳堪称火箭的天敌，

快速的跑轰战术与控位位置
上的绝对优势，让火箭每一

次与太阳交手时，都被对手
牵着鼻子走，本赛季火箭对
太阳更是三战全败。不过，
火箭在这三场比赛中都是背
靠背的第二场。

事实上，早在2005年的
季后赛首轮中，火箭就险些将

小牛拉下马。如今，姚明比那
时更加成熟，火箭外线的三分
射手们也更加稳定，加上巴蒂

尔这样的防守悍将的加盟，火
箭实力有增无减。假如过了爵
士这一关，挑战小牛并非没有
机会。而接下来很可能遇到马
刺、活塞这样的防守型球队，
火箭并不惧怕。当然，这一切
都是假如，火箭要想12年后

再次品尝总冠军的滋味，还需
要全队每个环节都发挥出最
高水平。 ;<=> ?@
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本赛季之初，基于上赛季

末姚明的突出状态，范甘迪将
火箭打造成一支姚明主导球
队，在赛季初，麦蒂的状态一
般，姚明成了这支球队的战术
核心。在姚明的带领下，火箭
取得了 14胜 6负的优异战
绩，这让火箭成为了总冠军的

热门候选，而姚明也成了
MVP的热门人选之一。从去
年 11月 2日挑战爵士开始，
到12月10日战胜奇才，可以
称之为火箭的“起飞阶段”。
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然而，从去年12月10日

开始，火箭开始遭遇了严重的
伤病，麦蒂由于腰伤困扰，缺
席了7场比赛。随后姚明又在
12月 24日迎战快船的比赛
中胫骨骨裂，这让他缺席了随
后的32场比赛。

在两大核心都缺少一人

的39场比赛中，火箭取得了
26胜13负的战绩，也正是在
这个时段的出色发挥，火箭不
但没有被西部大部队甩开，还
稳居西部前八，为争取常规赛
好成绩奠定了基础。从12月
13日负于湖人到3月 4日输

给马刺，是火箭“平稳飞行”
的阶段。
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休息了 32场的姚明在 3

月6日客场挑战骑士时复出，
自此以后，姚麦就再也没有缺
席任何一场比赛，也宣告了火
箭开始向季后赛发起冲刺。姚
明回归昭示着火箭的阵容开
始完整的磨合，姚麦联手让火
箭再次成为总决赛的候选之

一，实力得到大大提升的火箭
在接下来的 12场比赛中，仅
仅输掉了3场，直到昨天战胜
雄鹿，火箭终于杀进了季后
赛。现在到了火箭开始为季后
赛准备，也宣布了火箭已经
“进入轨道”。
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自己的小老乡能够进入
国家队，老胡自然在第一

时间向韩硕表示了祝贺，
不过老胡并没有放松对他
的要求，毕竟韩硕第一次
入选国家队，很多事情要
自己小心处理。
“韩硕的天赋确实太好

了，要身高有身高，要技术有

技术。我倒是觉得他的成长
速度有些慢。”在老胡看来，
除了投篮，韩硕的技术是完
美的，甚至在很多正式比赛
中，韩硕时常用胯下运球、背
后传球来玩弄对手，当然，这
些不着调的打法常常导致失

误，这也常引来老胡的骂声。
韩硕的投篮技术是老胡

不放心的地方，韩硕的三分
球和罚球确实存在不小的问
题，作为一个后卫，韩硕投篮
的信心不足，这点老胡没有

怪韩硕，每次投出空气球之
后，韩硕得到的是老胡的鼓
励，让他继续尝试，只有这样
才能建立信心。

老胡对韩硕的关心是全
方位的，在两次尤纳斯考察
的关键时候，老胡都给了韩

硕足够的表现时间，这才有
了尤纳斯最终敲定让韩硕进
入国家队的一天。“这小子确
实是块打球的料，进国家队
是迟早的事情，现在进去了，
就靠他自己的努力去站稳脚
跟了。”老胡说。
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国家队的常客唐正东这

次也出现在这份 22人名单
上，不过大唐的心情并不

好，半决赛被广东队横扫，
加上自己一个赛季积下来
的伤病在季后赛全面爆
发，这给大唐的国家队前
景蒙上了阴影。

这个赛季，大唐一直就
是带伤作战，忙于联赛的大

唐没有时间专门去医院治
疗，季后赛之前，北京三院
著名外科专家田大夫就建
议大唐要进行手术治疗。直
到半决赛被广东队横扫之
后，大唐才有时间去了一趟
医院，做了全面治疗。“主
要是半月板的问题，韧带也
有问题，动不动手术，还要

看俱乐部的态度。” 大唐
说。大唐对自己的国家队前
景并不乐观。

据记者了解，南钢俱乐
部这两天会与篮管中心联
系，关于大唐是否动手术一
事征求篮管中心的意见，一

旦篮管中心同意了俱乐部
动手术的请求，大唐肯定无
缘国家队首期集训。

此外，胡雪峰落选国家
队是个最大的意外，对此篮
管中心副主任胡加时说：
“胡雪峰落选主要是因为国
家队没有大赛，重点还是着
手培养年轻队员。以后胡雪
峰还有机会。”
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